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Con llamado a atender Cotija se instala comisión Jurisdiccional del Congreso michoacano 
Con la presencia de dos de los tres diputados que integran la comisión Jurisdiccional, quedó 
instalado dicho órgano y con el llamado a atender desde el Congreso de Michoacán la situación en 
el municipio de Cotija, ante la ausencia de alcalde y el homicidio de dos exediles en los últimos 
meses. Quien puso el tema sobre a mesa fue el diputado del PVEM, Alfredo Anaya Orozco, quien 
reconoció en ese municipio una situación complicada y ante las facultades de la comisión para 
resolver y dar justicia en cada uno de los órganos institucionales del estado. Por ello, mencionó, 
debe ser uno de los tópicos a abordarse primero en la Jurisdiccional y en conjunto con el gobierno 
estatal y e Poder Judicial. "Es algo que tenemos que trabajar de manera prioritaria en el inicio de 
esta comisión, que podamos trabajar de la mano con el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, 
con todos los Poderes, en un dado caso tomar el comentario del Poder Judicial porque realmente lo 
que está sucediendo en Cotija está tremendo. Hoy se habla de un asesinato político más, 
definitivamente tenemos que tomarlo con mucha responsabilidad". 
 
Inicia sin pendientes Comisión Jurisdiccional del Congreso de Michoacán 
La Comisión Jurisdiccional del Congreso del Estado arranca en ceros; la pasada legislatura 
únicamente dejó el caso del exauditor Miguel Ángel Aguirre Avellaneda, asunto que ya prescribió, 
declaró el diputado Alfonso Chávez al concluir la instalación de la Comisión.  El diputado presidente 
de esa Comisión, Alfonso Chávez, informó que el secretario de esta junta de la legislatura pasada 
entregó hace 21 días y sin asuntos pendientes por resolver. "Nos entregó hace 21 días el secretario. 
Estamos en cero. Había un proceso contra el ex auditor Miguel Ángel Aguirre Avellaneda, pero ya 
prescribió. La legislatura lo analizó, pero está finiquitado. Estamos en ceros, a la espera de que 
llegue el trabajo", señaló el legislador local. 
 
Reforma constitucional sobre igualdad sustantiva elimina barreras “históricas” entre 
hombres y mujeres 
Luego de que el Senado de la República aprobó la reforma y adición a la Constitución Política, en 
materia de igualdad sustantiva, perspectiva de género, derecho de las mujeres a una vida libre de 
violencia y erradicación de la brecha salarial por razones de género, la presidenta de Junta de 
Coordinación Política (Jucupo) en el Congreso local, Fabiola Alanís Sámano, destacó el impacto el 
positivo que ello acarreará, pues serán eliminadas las barreras que históricamente han impedido a 
las mujeres desarrollarse con igualdad de condiciones respecto a los hombres. Recordó que se trata 
de una iniciativa enviada por la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, con la 
intención de que haya “piso parejo” para mujeres y hombres, en materia salarial, educación, 
participación política, entre otros rubros. 
 
Lleva Nalleli Pedraza iniciativa de alternancia a Tierra Caliente 
A fin de informar a las y los michoacanos de su quehacer legislativo, la Diputada Local, Nalleli 
Pedraza Huerta, se reunió con ciudadanos de Lázaro Cárdenas y Apatzingán para darles a conocer 
los detalles de la Iniciativa de Reforma Constitucional, misma que presentó el pasado 10 de octubre 
en el Congreso de Michoacán. “Vamos a dar visibilidad e impulsar el empoderamiento de las mujeres 
en la política, para que su participación sea efectiva y no simulada o subpresentada”. De acuerdo 
con un comunicado de prensa, la morenista, apuntó que mediante esta iniciativa se incluirá el término 
“Gobernadora” en la constitución y además los partidos tendrán que postular mujeres a la 
Gubernatura, fin de garantizar la alternancia de género en las candidaturas para dicho cargo. 
 
Comunicados: 
 
Respeto al Estado de Derecho, la meta de la Comisión Jurisdiccional de la 76 Legislatura 
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Piden Diputados Independientes ayuda para comerciantes del Mercado Tariácuri  
 
Instala Poncho Chávez Comisión Jurisdiccional del Congreso 
 
Fabiola Alanís teje puentes de interlocución con alcaldes de La Ciénega 
 
 
 
 
Asesinan ex presidente municipal de Cotija 
El antiguo presidente municipal de Cotija, en Michoacán, Aurelio Santos Contreras, perdió la vida en 
un brutal ataque este lunes, evento que ha sacudido tanto a la comunidad local como a niveles 
estatales y nacionales. De acuerdo con reportes iniciales, el ex alcalde fue emboscado por sujetos 
armados justo cuando abandonaba su residencia en el centro de Cotija cerca de las 09:00 horas. 
Testigos del área afirmaron escuchar varias detonaciones de armas de fuego. El ex funcionario murió 
en el sitio a causa de las heridas infligidas. 
 
Imperativo esclarecer homicidio de Aurelio Santos: dirigente estatal del PRD Michoacán 
El dirigente del Partido de la Revolución Democrática en Michoacán (PRD), Octavio Ocampo 
Córdova, señaló que es imperativo que las autoridades investiguen y esclarezcan el asesinato de 
Aurelio Santos Contreras quien fuera presidente municipal de Cotija de 2018 a 2021 y candidato a 
presidente municipal en el último proceso electoral. "La falta de un presidente municipal en Cotija 
genera un vacío de poder y un estado de ingobernabilidad que debe ser abordado urgentemente. 
Un gobierno provisional podría ser una solución temporal para estabilizar el municipio", precisó. 
 
“Insostenible” la violencia en Cotija, denuncia PAN abandono del Gobierno Federal 
El municipio de Cotija está en “total abandono” por el gobierno de la República ante la presencia de 
grupos del crimen organizado, por lo cual ya es “insostenible” la violencia en este ayuntamiento que 
actualmente está gobernado por el Partido Acción Nacional (PAN), así lo reconoció el secretario 
general del albiazul, Javier Estrada Cárdenas. Tras el asesinato del ex alcalde de Cotija en el 2015-
2019 emanado del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Aurelio Santos Contreras y de la ex 
edil panista saliente de este municipio, Yolanda Sánchez Figueroa el pasado 3 de junio, el segundo 
al mando del PAN en Michoacán responsabilizó directamente al gobierno federal de Morena y a su 
vez, al estado por hacer caso omiso a los llamados que se han hecho desde el año pasado para 
restablecer la seguridad en esta región. 
 
Promueve JC Barragán Plan C y afiliación a Morena 
Mano a mano y casa por casa, el vicepresidente del Congreso del Estado, Juan Carlos Barragán 
Vélez, continúa llevando al pueblo información sobre las reformas incluidas en el Plan C. De acuerdo 
con un comunicado de prensa, esta labor responde a la solicitud realizada recientemente por el 
Comité Nacional de Morena en su visita a la ciudad, donde instaron a los diputados y diputadas a 
dejar la comodidad de sus curules y salir al territorio a defender las reformas impulsadas por la 
presidenta Claudia Sheinbaum. 
 
Espera PRD obtener su registro local a finales de noviembre 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) de Michoacán espera que el Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM) otorgue su registro local, así lo señaló el dirigente, Octavio Ocampo Córdova tras 
anunciar que se han presentado los documentos requeridos y se han solventado tres observaciones 
en tiempo y forma, por lo que dijo esperar que en las próximas semanas, posiblemente a finales de 
noviembre, se obtenga. "El partido se encuentra en una nueva etapa de reorganización y 
reestructuración, con buena acogida por parte de los municipios". 
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Araceli Saucedo Reyes se perfila para la gubernatura de Michoacán en 2027, revela PRD 
La carta más fuerte del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para la gubernatura en el 2027, 
es la actual senadora de la República, Araceli Saucedo Reyes, quien se perfila para contender en 
las siguientes elecciones en Michoacán, así lo reveló el líder del Sol Azteca, Octavio Ocampo 
Córdova. Este domingo, el mismo dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis respaldó 
públicamente a la diputada local, Fabiola Alanís Sámano como candidata de cara a las elecciones a 
la gubernatura, durante una asamblea informativa estatal, en la que recibió el apoyo de algunos 
legisladores, como Eréndira Isauro, Emma Camacho, Sandra Garibay, entre otros. 
 
“Tema político” mueve a tenencias de Morelia que buscan autogobierno: Alfonso Martínez 
Un “tema político” mueve la búsqueda de autogobierno emprendida por algunas de las tenencias de 
Morelia, declaró el alcalde Alfonso Jesús Martínez Alcázar. No precisó, sin embargo, si estos 
intereses serían externos a las comunidades, pero señaló que en su opinión, las tenencias que han 
explorado esta ruta no han medido el impacto presupuestal que les representaría, ya que se tendrían 
que encargar de todos los servicios públicos por propia cuenta. 
 
Aprueba IEM documentación electoral que se utilizará el próximo 8 de diciembre en Irimbo 
En sesión extraordinaria urgente de Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) se 
aprobaron los diseños de la documentación electoral con emblemas que se utilizará en el Proceso 
Electoral Local Extraordinario 2023-2024 en el Municipio de Irimbo, Michoacán. Esta documentación 
contempla altos estándares de seguridad e inclusión, garantizando un proceso electoral confiable y 
accesible para toda la ciudadanía. La documentación que será utilizada el próximo 8 de diciembre 
de 2024, incluye boletas, plantillas en Braille y otros materiales esenciales, que fueron validados en 
coordinación con el Instituto Nacional Electoral (INE). Este paso es fundamental para asegurar que 
el proceso electoral cuente con las medidas de seguridad necesarias. 
 
Inicia IEM proceso de destrucción de material electoral utilizado en las pasadas elecciones 
Con la finalidad de dar cumplimiento a lo establecido en la normatividad electoral, el Instituto Electoral 
de Michoacán (IEM) inició los trabajos de extracción, organización, clasificación y depuración de 
12,828 paquetes electorales utilizados en el Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024, así como 
documentación sobrante. Este proceso cumple con las normativas vigentes, asegurando 
transparencia y responsabilidad en el manejo de los materiales utilizados durante el reciente proceso 
electoral. 
 
Implica reforma judicial retos inéditos para elecciones en Michoacán: IEM 
Ignacio Hurtado Gómez, presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), reconoció que la 
reforma judicial constitucional plantea retos sin precedentes para los próximos procesos electorales, 
especialmente en términos logísticos y culturales, debido a que, por primera vez, se someterán 
jueces al voto ciudadano. "La reforma ya fue aprobada a nivel del Congreso, pero requiere ser 
avalada por los ayuntamientos como parte del constituyente permanente local", precisó Hurtado 
Gómez este lunes en entrevista. 
 
Asesinados y desaparecidos en Michoacán, seis alcaldes y exalcaldes en este sexenio 
Un total de seis alcaldes y exalcaldes han sido asesinados y desaparecidos en Michoacán durante 
este sexenio estatal, cuatro de ellos son hombres y dos mujeres. El municipio de Cotija es el que 
mayor número de casos registra: el tres de junio de este año (al día siguiente de las elecciones), la 
alcaldesa panista Yolanda Sánchez Figueroa fue asesinada a tiros luego de salir de un gimnasio en 
el centro de la cabecera municipal, ella había sido meses antes (en septiembre de 2023) víctima de 
secuestro.  
 
No fue destape: Fabiola 
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La asamblea informativa de Morena que encabezó Fabiola Alanís no fue un “destape” hacia la 
candidatura a gobernadora del estado. “Es anticipado hablar de eso, ya vendrán los tiempos 
electorales”, declaró la diputada mientras un remolino de gente la rodeaba para tomarse fotos con 
ella. El evento se anunció como la presentación de su agenda legislativa, aunque en la invitación y 
el cartel que estaba detrás del presídium únicamente se veía la fotografía y nombre de la 
coordinadora parlamentaria, pero no del resto de los integrantes de la bancada. 
 
No está definido si Morena cambiará de dirigente estatal  
Hasta finales de noviembre tiene el dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis, para decidir si se 
queda con el cargo de diputado local o como dirigente, pues no puede ocupar ambos a la vez. 24 de 
noviembre tendrá a más tardar tendrá que comunicar su decisión, aunque insiste: “no luchamos por 
cargos, hemos renunciado en otros momentos”. Expuso que está valorando lo que hará, ya que por 
un lado en el Congreso lo motivan los “cambios históricos” que se están viviendo y en la dirigencia 
estatal se han logrado triunfos “que no se habían visto antes”. 
 
Morena, el único partido que construye un futuro inclusivo para todas, todos y todes: 
JP Celis 
El dirigente estatal de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, celebró la realización del curso 
“Avances y retos políticos de la comunidad LGBTQ+”, un espacio que reunió a líderes, activistas y 
miembros de la comunidad para propiciar un diálogo abierto y constructivo. Durante el evento, se 
abordaron temas clave que afectan a la comunidad LGBTQ+ en Michoacán, promoviendo una 
reflexión profunda sobre los desafíos y avances en la lucha por la igualdad y los derechos humanos. 
 
 
 
 
Pendiente decreto para garantizar el aborto seguro en hospitales públicos de Michoacán 
A 18 días de que el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, anunció que en la siguiente semana emitiría 
un decreto para garantizar la “libre decisión de las mujeres a abortar” en todos los hospitales públicos 
de la entidad, aún está en análisis de la Consejería Jurídica, al igual que la Reforma a la Ley Estatal 
de Salud. El secretario de Salud de Michoacán, Lázaro Cortés Rangel señaló que tras firmar el 
decreto con la Reforma al Código Penal del estado con el que se despenalizó el aborto hasta la 
semana 12 de gestación, se requiere la ley reglamentaria y trabajan en eso. 
 
Promueve Ramírez Bedolla productos del agro en la Unión Europea  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla e integrantes de la Cámara del Comercio de Estocolmo, 
estrecharon coordinación para apoyar el desarrollo, certificación y exportación de productos como el 
aguacate, limón y las berries. Señala un comunicado de prensa que, en reunión de trabajo con el 
embajador de México en Suecia, Alejandro Alday y directivos de esta cámara integrada por más de 
mil 300 empresarios e industriales, se externó al mandatario el interés de respaldar procesos para 
facilitar la exportación de alimentos agropecuarios en mercados internacionales. 
 
Busca CEDH levantar diagnóstico sobre condiciones de animales domésticos  
La Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) emprendió un proyecto para reunir a 
veterinarios, legisladores, autoridades del Poder Ejecutivo y académicos para presentar informe que 
permita conocer las condiciones de los animales de compañía.  Así lo dio a conocer en entrevista 
con Quadratín el titular de ese organismo autónomo, Marco Antonio Tinoco Álvarez, quien señaló 
que el trabajo de campo podría demorar hasta 10 meses.  
 
CEDH inicia investigaciones contra la FGE por omisión en casos de asesinatos 
La Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) de Michoacán ha iniciado tres investigaciones 
de oficio contra la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGEM) por omisión en investigaciones 
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relacionadas con casos de asesinatos. Caso 1: Asesinato de la directora de seguridad pública de 
Angamacutiro La CEDH Michoacán ha iniciado la investigación CEDH/16015/2024 ACT por omisión 
de investigación respecto al asesinato de la directora de seguridad pública de Angamacutiro. Caso 
2: Asesinato del ex presidente municipal de Cotija La CEDH Michoacán también ha iniciado la 
investigación CEDH/16016/2024 ACT por omisión de investigación con respecto al asesinato del ex 
presidente municipal de Cotija. 
 
Exhiben tradición de Noche de Muertos de Puácuaro en Casa de la Cultura  
El misticismo, la belleza y la tradición de la Noche de Muertos, como se vive en la zona Lacustre, 
han llegado a la Casa de la Cultura de Morelia. Esto, con la instalación de una réplica de la ofrenda 
tradicional que habitantes de la localidad de Puácuaro, en el municipio de Erongarícuaro, dedican a 
sus difuntos en los cementerios.  
 
Somos vanguardia en justicia digital: TJAM  
En Michoacán, tres de cada 10 juicios en materia administrativa -es decir, aquellos dirigidos contra 
actos de autoridad- se tramitan vía digital, a través de una plataforma de Juicio en Línea. Señala un 
comunicado de prensa que, la tendencia se ha mantenido en ascenso desde 2019, cuando la 
implementación de dicho sistema al interior del Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán 
(TJAM); aunque es variable, según la región del estado de que se trate.  
 
Canjean mil 600 juguetes 'bélicos' por didácticos y recreativos en Morelia 
El Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública (SESESP) de Michoacán realizó 
un canje de juguetes bélicos en Morelia, con el objetivo de fomentar entornos de paz y fortalecer el 
desarrollo integral de las infancias. En las jornadas, que se llevaron a cabo en las tenencias de 
Capula y San Nicolás Obispo, se intercambiaron mil 600 juguetes bélicos como pistolas, espadas y 
cuchillos por juguetes didácticos, deportivos y recreativos.  
 
Sin fecha, reparación del puente peatonal en Camelinas por temas de la aseguradora: SCOP 
A prácticamente más de un mes de que sucedió el accidente vial, todavía no se tiene una fecha para 
iniciar los trabajos de reparación del puente peatonal en la avenida Camelinas, esto, por temas de 
la aseguradora, así lo compartieron al consultar personal de la Secretaría de Comunicaciones y 
Obras Públicas de Michoacán (SCOP). Al preguntar en la dependencia estatal, explicaron que en 
este caso la persona involucrada en el accidente vial contaba con un seguro de daño a terceros, 
motivo por el cual es la aseguradora está en definiciones de la cobertura que tendrá sobre el puente 
peatonal, por lo que no depende de la secretaría la liberación del recurso económico para dicha obra.  
 
Contribuyentes podrán solicitar constancia de no adeudo de impuestos de Nómina y 
Hospedaje: Navarro García 
La Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), a través del Servicio de Administración Tributaria 
de Michoacán (Satmich) y de Gobierno Digital, ofrecerá el trámite gratuito de solicitud sobre la 
Constancia de No Adeudo de los impuestos de la Nómina y del Hospedaje, documento que será de 
gran utilidad para personas físicas, empresas e instituciones. Al anunciar lo anterior, el tesorero 
estatal, Luis Navarro García, dio a conocer que se trata de un procedimiento ágil y sencillo que 
definitivamente no representará ningún costo para los solicitantes. 
 
El kilo de limón, en 4 pesos en Tianguis Limonero de Apatzingán 
La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) informó que el kilogramo de limón se vende en 4 
pesos en el Tianguis Limonero de Apatzingán, lo que lo coloca como el mejor precio en todo el 
estado. La dependencia estatal señaló que en este mismo centro de abasto, durante las últimas tres 
semanas de octubre, el precio del fruto ha oscilado entre de los 3.50 y 4 pesos por kilogramo. Esta 
estabilidad en el precio del limón se refleja también en el costo para el consumidor final. 
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Este martes marcha de galleros en Morelia y bloqueo de vialidades 
Será en punto de las 10:00 horas de este martes 29 de octubre que el club de “criadores de aves de 
combate”, se reúnan en distintos puntos de la ciudad de Morelia, para marchar rumbo al Congreso 
del Estado de Michoacán. A su paso, los “galleros” bloquearán las vialidades sin que haya una 
convocatoria para instalarse en algún plantón; es decir, únicamente durante la marcha, será que se 
cierren algunas calles de la capital michoacana.  
 
En 2025 El Ayto De Morelia Incrementará Presupuesto A Favor De Las Mujeres 
El Gobierno de Morelia que encabeza el Presidente Municipal Alfonso Martínez Alcázar ha 
consolidado una política de apoyo a las mujeres de Morelia, con un incremento a los recursos para 
programas y acciones que se fortalecerán con la creación de la Secretaría de la Mujer Moreliana, 
que entrará en vigor a partir del 1 de enero. Durante la Sesión Extraordinaria del Consejo Directivo 
del Instituto de la Mujer Moreliana para la Igualdad Sustantiva (IMMUJERIS), Alfonso Martínez 
manifestó el compromiso de su Administración al aumentar a más del doble el presupuesto de este 
organismo de atención a las mujeres en los últimos 3 años de su gobierno. 
 
A pesar de inconformidades, se llevan a cabo las elecciones en la Tenencia de San Miguel del 
Monte 
Este domingo se llevaron a cabo las elecciones de la Tenencia de San Miguel del Monte, dónde 
algunos pobladores señalaron inconformidades relacionadas con el proceso. Entre las 
inconformidades, varias personas de la comunidad manifestaron su molestia pues muchos no 
lograron ingresar al lugar de las votaciones, así como un grupo apoyo la propuesta de regirse bajo 
usos y costumbres, y el presupuesto directo.  
 
Van 2 eventos de Halloween sancionados en Morelia por ingreso de menores  
Morelia suma dos eventos alusivos a la noche de Halloween, sancionados con clausura, por la 
comisión de irregularidades, mencionó Yankel Alfredo Benítez Silva, secretario del Ayuntamiento. 
Entrevistado en el Panteón Civil, este lunes, Benítez Silva refirió que en el último mes se han 
detectado dos eventos dedicados a la celebración de Halloween, con ingreso de menores de edad, 
venta y consumo de alcohol por menores de edad y aforo superior al autorizado.  
 
#Morelia Prohibido Alcohol En Panteones En Día De Muertos SÍ A Música Y Comida: Ayto 
Lo que sí estará permitido es el ingreso con alimentos para echar taco en compañía de tus 
difuntos, así como el llevarles al norteño a tocar sus rolitas favoritas, siempre y cuando se mantenga 
el orden. Al respecto, el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, destacó que tanto Protección 
Civil municipal (PC), como Policía Morelia estarán desplegados en los distintos cementerios de la 
capital para garantizar que todo transcurra de manera ordenada y en paz. 
 
Mantendrá el FNLS su tianguis plantón en el centro de Morelia  
El Frente Nacional de Lucha por el Socialismo (FNLS) mantendrá el tianguis plantón que instaló en 
la plaza Melchor Ocampo, desde el 1 de octubre, afirmó Jesús Camargo, integrante de la 
organización. En conferencia de prensa realizada este lunes, en la plaza Melchor Ocampo, aseguró 
que condición indispensable para el retiro del tianguis plantón es la celebración de una audiencia 
con el gobierno del estado, donde se logre el cese de lo que consideró una "persecución política" en 
contra de Leobardo Reyes Meza, docente acusado por el robo de valores. 
 
Habrá exhibición de momias en panteón de Morelia 
En el marco de la temporada de Noche de Muertos, en el panteón municipal de Morelia nuevamente 
se abrirá al público la exhibición de ocho momias, encontradas ahí mismo, así lo compartió el titular 
de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales, Nezahualcóyotl Vázquez Vargas. Al ser 
cuestionado sobre el tema por medios de comunicación, el funcionario municipal comentó que 
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incluso la expectativa es poder superar los 4 mil 200 asistentes que se registraron durante la 
temporada de 2023. 
 
Todo Listones Para Día De Muertos En Morelia: Ayto 
Con un operativo conjunto para el orden y la seguridad en panteones, plazas y calles, así como miles 
de plantas de cempasúchil que ya adornan la ciudad, Morelia se encuentra lista para ofrecer a 
turistas, visitantes y ciudadanos una gran celebración del Día de Muertos, anunció el Presidente 
Municipal, Alfonso Martínez Alcázar. En conferencia de prensa en el Panteón Municipal, señaló que 
las áreas de Servicios Públicos, Protección Civil y Policía Morelia, ya cuentan con un operativo 
coordinado para que todos puedan disfrutar del Día de Muertos de manera segura y ordenada no 
solo en los camposantos sino también a lo largo de todo el centro histórico de Morelia. 
 
Festival de la Calaverita de Azúcar se consolida en el gusto de Morelia  
El Festival de la Calaverita de Azúcar sigue consolidándose en el gusto de los morelianos ya que, 
en su celebración de este año, en la que apenas cumple su segunda edición, tuvo una asistencia de 
más de 25 mil personas y prácticamente duplicó su expectativa económica inicial, informó la titular 
de la Secretaría de Fomento Económico (SEFECO), Guadalupe Herrera Calderón. En la 
administración del Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, se siguen impulsando 
eventos que enaltecen las tradiciones ancestrales y generan crecimiento económico para la ciudad. 
 
FNLS podría quitar su tianguis-plantón esta semana: Yankel 
El secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva, señaló que el Municipio no descarta que el 
Frente Nacional de Lucha por el Socialismo (FNLS) pueda retirar el tianguis plantón de la plaza 
Melchor Ocampo en esta semana. Expuso que, con la mediación del municipio, el FNLS tuvo un 
acercamiento con el Estado el pasado viernes, de cuyos resultados no tiene aun conocimiento. 
Además, indicó que se han mantenido las pláticas con el Municipio para atender demandas que son 
de competencia del ayuntamiento capitalino. 
 
¿Quieres poner o quitar tope en tu calle? Así puedes solicitarlo en el Ayuntamiento de Morelia 
El Gobierno de Morelia, a través de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad (SEDUM), informó 
a la ciudadanía que está disponible el trámite para la instalación de los reductores de velocidad, 
comúnmente conocidos como “topes”, puesto que dichos dispositivos son esenciales para mejorar 
la seguridad vial y controlar el flujo de los vehículos motorizados, protegiendo así a los peatones. 
Para la administración municipal en cabezada por el Presidente Alfonso Martínez Alcázar es 
fundamental facilitar los trámites que mejoran la calidad de vida de las familias morelianas. 
 
20 mil plantas de cempasúchitl en todo Morelia: Alfonso Martínez 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, aseguró que para esta temporada de 
muertos ya se han sembrado 20 mil plantas de cempasuchil por toda la capital. «En estas jornada 
de muertos, en parte del  centro histórico se han sembrado 20 mil plantas de cempasúchil, además 
ya está el operativo de limpieza… ya está listo el operativo de seguridad», dijo.  
 
 
 
 
Presupuesto pleno para UMSNH debe ser superior a 5 mil mdp 
Un presupuesto superior a los 5 mil millones de pesos, es el que requiere la Universidad Michoacana 
de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) para operar sin déficit y cumplir todas sus obligaciones. De 
acuerdo con la rectora, Yarabí Ávila González, el presupuesto pleno para que la Casa de Hidalgo 
opere en 2025 es de 5 mil 3 millones de pesos; recurso que reconoció, es superior al aumento que 
se estima para la Universidad Michoacana.  
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Se Celebró El 48.º Aniversario De La Facultad De Economía De La UMSNH 
Nuestras egresadas y nuestros egresados son quienes nos representan allá afuera, cuando toman 
decisiones desde el ámbito público, desde el ámbito privado y desde el ámbito social, aseguró Erika 
Jenny González Mejía, directora de la Facultad de Economía “Vasco de Quiroga” de la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), durante la ceremonia por el 48 aniversario de la 
dependencia académica, en donde estuvo acompañada por la rectora Yarabí Ávila González. 
 
Botean presuntos normalistas en salida a Pátzcuaro, cerca de Xangari  
Un grupo de jóvenes, presuntos estudiantes de la Escuela Normal Superior de Michoacán (ENSM) 
se reunieron en la zona sur de Morelia, en las inmediaciones del fraccionamiento Xangari y salida a 
Pátzcuaro. En ese punto, los presuntos estudiantes se instalaron en varios puntos de la carretera, 
sin obstruir el paso, pero sí representando riesgo para ellos y los automovilistas que circulan en la 
zona porque deben reducir velocidad al encontrárselos sorpresivamente. 
  
IMAP confirma que la UMSNH cumplió con el 100 por ciento de sus obligaciones 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) avanza con el firme compromiso 
de rendir cuentas y transparentar todas y cada unas de sus acciones, lo cual quedó confirmado al 
obtener el 100 por ciento de cumplimiento en sus obligaciones en materia de transparencia. Tras 
una exhaustiva revisión y monitoreo, el Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a la 
Información y Protección de Datos Personales (IMAIP) constató que, durante el segundo trimestre 
de 2024, la Casa de Hidalgo obtuvo el 100 por ciento de cumplimiento en transparencia. 
 
 
 
Trabajadores de salud denuncian irregularidades en la SSM y el IMSS-Bienestar 
Agremiados a la Sección 21 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de 
Salud (SNTSA) tomaron las oficinas de los 113 municipios del estado 
para denunciar irregularidades dentro de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) y del IMSS-
Bienestar. De acuerdo al secretario general de los sindicalizados, Fabio Meza Alfaro, 
las demandas van desde la falta de pagos de seguros de vida, de prestaciones como la del Día del 
Trabajador, productividad y de riesgo.  
 
Reconocen a médicos zamoranos en el congreso de cancerología  
En el marco de la onceava edición del Congreso de Cancerología, se llevó a cabo un emotivo 
reconocimiento a médicos zamoranos y al personal del Instituto de Cancerología (INCAN) por su 
arduo trabajo en la detección y tratamiento del cáncer, una enfermedad que sigue afectando 
gravemente a la población local. La inauguración del evento estuvo a cargo de Ramiro Espinoza, 
encargado del INCAN en Zamora, quien subrayó la importancia de la labor de los médicos en la 
detección temprana de diferentes tipos de cáncer. 
 
 
 
 
Fiscalía confirma asesinato de la directora de seguridad pública de Angamacutiro  
Esta mañana, Lizbeth Estela R. T., directora de Seguridad Pública de Angamacutiro fue privada de 
la vida en la puerta de su vivienda. Este homicidio ocurrió a temprana hora de este lunes, fuera de 
la vivienda de la ahora occisa, que se ubica en la calle Nicolás Bravo, colonia Centro, cerca de la 
cabecera municipal. Personas cercanas a la funcionaria fueron quienes hicieron el hallazgo y 
alertaron a las autoridades. 
 
Ultiman a hombre en avenida Torreón Nuevo de Morelia  
Mandos de la policía local confirmaron el ataque a balazos a un hombre, en avenida Torreón Nuevo; 
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el lugar se encuentra bajo resguardo de las autoridades. Los agentes de la Policía Municipal 
instalaron un cerco de seguridad en torno al cadáver de un hombre, que pereció tras recibir varios 
disparos de arma de fuego cuando se encontraba a bordo de su auto en la avenida Torreón Nuevo. 
La agresión se suscitó a la altura del puente de Soriana, situación que ha provocado tránsito lento 
en la zona. 
 
Aseguran más de 250 dosis de metanfetamina en Morelia 
La Fiscalía General del Estado de Michoacán realizó un operativo en la colonia Elías Pérez Ávalos, 
Morelia, donde aseguró un inmueble relacionado con actividades delictivas y 275 dosis de narcóticos. 
El operativo se llevó a cabo después de que un juez emitió una orden judicial, y los agentes de la 
Unidad de Investigación y Persecución al Narcomenudeo encontraron siete envoltorios y seis bolsas 
de plástico con metanfetamina, así como una báscula gramera.  
 
Michoacán Violento: Encuentran A Hombre Calcinado Junto A Su Camioneta En Aquila 
Este lunes fue localizado un el cadáver calcinado de un hombre junto con su camioneta, en una 
brecha que va a la comunidad de Los Corralitos, en el municipio de Aquila. En el área las autoridades 
embalaron varios casquillos percutidos. En la labor reporteril se pudo conocer que el pasado sábado 
Jaime M., de 36 años de edad, salió de su domicilio en la población del Otate para llevar a unas 
personas a la cabecera municipal, sin embargo, ya no regresó. 
 
De enero a septiembre Morelia registra 169 homicidios dolosos 
De enero a septiembre de este año, ya son 169 homicidios dolosos los que se han registrado en la 
capital michoacana, de acuerdo con lo señalado por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional 
de Seguridad Pública (SESNSP). La información dada a conocer en su portal www.gob.mx/sesnsp, 
señala que en enero se tuvo 19 homicidios; mientras que en febrero fueron 18; por su parte en marzo 
se presentaron 19 asesinatos y en abril fueron 21 personas muertas. 
 
Explosión de pirotecnia deja nueve heridos en cortejo fúnebre de Tacámbaro 
Pirotecnia explota dentro de camioneta en el municipio de Tacámbaro, el accidente dejó nueve 
personas heridas. Los hechos se registraron durante la tarde de este lunes, en el libramiento Norte 
en la salida a Morelia, cuando cohetes dentro de una camioneta comenzaron a explotar. La 
camioneta encabezaba un cortejo fúnebre, por lo que se encontraban lanzándolos y en determinado 
momento comenzaron a explotar sin control, ocasionando que los tripulantes salieran disparados. 
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